

6 Société et Culture

Journée mondiale sans tabac/Hier

Au "cœur" des dangers du tabagisme

R.H.A

Libreville/Gabon

LA célébration, hier, de la journée mondiale sans tabac a donné lieu à une conférence-débat axée sur cette thématique au Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL).

Représentant la ministre d'Etat chargée de la Santé et de la Famille, le secrétaire général adjoint 1, Félix Ndong-Obiang a ouvert les activités y relatives, en présence de Dr Ghislaine Nkone Asseko, en lieu du représentant-résident de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS).

Sous le thème "Tabac et cardiopathies", cette journée a été l'occasion, pour

les praticiens de la santé, de rappeler les dangers liés à la consommation de cette substance.

Félix Ndong-Obiang s'est fait le devoir de présenter les objectifs de cette journée : "Sensibiliser davantage le grand public à l'impact de la consommation de tabac et au tabagisme passif sur la santé cardiovasculaire, souligner les liens entre l'utilisation de produits du tabac et les maladies cardiovasculaires et cardiopathies, offrir la possibilité au public, au gouvernement et à d'autres personnes de s'engager à promouvoir la santé cardiaque, en protégeant les populations contre la consommation des produits du tabac et encourager les pays à renforcer la mise en œuvre des mesures de lutte



Photo : R.H.A

Les officiels lançant les activités.

antitabac figurant dans la Convention-cadre de l'OMS pour la lutte antitabac."

Il a surtout mis l'accent sur le tabagisme qui est « de plus en plus identifié comme l'une des causes de cette recrudescence des maladies non transmissibles ». Parmi ces pathologies non

transmissibles, figurent l'hypertension artérielle avec pour conséquence l'infarctus du myocarde et les accidents vasculaires cérébraux, dont la liste des victimes ne fait que s'allonger.

D'où le choix de ce thème orienté sur les pathologies

liées au cœur.

« Aussi, est-il démontré que le tabagisme ou l'exposition à la fumée du tabac force le cœur à travailler davantage car, fumer augmente le rythme cardiaque tout en diminuant l'oxygène circulant dans le sang et en rapetissant les vaisseaux sanguins qui apportent le sang », a expliqué le SGA1, pour démontrer le lien étroit entre le tabagisme et ses effets sur le cœur du fumeur et même du non fumeur, tout aussi exposé en cas de consommation passive.

Dans le même élan, le Dr Ghislaine Nkone Asseko a tiré la sonnette d'alarme en faisant cette précision : « il n'existe pas un niveau d'exposition sans danger pour les individus, particulièrement les enfants, les femmes

et les travailleurs qui partagent les mêmes pièces que les fumeurs. » Non sans inviter, par ailleurs, le gouvernement à appliquer « des mesures efficaces consistant à accroître la fiscalité et la tarification du tabac. »

Elle a donc proposé que soient créés « des espaces intérieurs dans les lieux de travail et des espaces publics complètement interdits aux fumeurs, » Elle a également fait quelques autres suggestions : « utiliser des mises en garde percutantes et des images explicites sur les emballages des cigarettes pour illustrer les dangers du tabagisme, interdire la publicité et la promotion du tabac, ainsi que le parrainage par l'industrie du tabac. »

Le tabagisme passif, un véritable danger

F.S.L

Libreville/Gabon

En dépit de la promulgation du décret n°0287/PR/MSPSSN du 17 mai 2016 portant interdiction de fumer dans les lieux ouverts au public en République gabonaise, la menace demeure réelle pour les non-fumeurs.

LE tabagisme passif consiste à inhaler, de manière involontaire, la fumée dégagée par un ou plusieurs fumeurs de tabac. Celle-ci contient plus de 4 000 substances chimiques parmi lesquelles la nicotine, les irritants, du monoxyde de carbone, etc., et plus de 50 autres à l'origine des cancers (sinus de la face, poumon, foie, etc.).

C'est dire que si cette

boule fumigène est extrêmement nocive pour le consommateur de tabac, elle l'est davantage pour le non-fumeur qui, lui, aspire toutes les émanations dégagées dans l'atmosphère. Voilà pourquoi le décret n°0287/PR/MSPSSN est promulgué depuis le 17 mai 2016 pour porter interdiction de fumer du tabac dans les lieux ouverts au public en République gabonaise. Il s'agit,

entre autres, des postes de travail, établissements préscolaires, scolaires, universitaires; salles de spectacles, cinémas, restaurants, cybercafés, gares ferroviaires, centres hospitaliers, etc.

Mais bien que ce décret, en son article 5, prévoit des infractions aux disposi-

tions qu'il énonce, les comportements dans la vie quotidienne amène à observer le contraire. Les inconditionnels des cigarettes ne cessent d'être régulièrement rappelés à l'ordre dans les espaces publics, au grand mépris des autres, faisant parfois montre d'arrogance et ré-

clamant, à leur tour, la disponibilité des espaces non-fumeurs.

Mais, pourtant, la menace est bien réelle : le tabagisme passif reste toujours un véritable danger pour les non-fumeurs, et les expose à des maladies aux conséquences irréversibles.

Lutte contre la délinquance juvénile, l'alcoolisme et le tabagisme

L'ONG "Mon regard" lance officiellement ses activités

SNN

Libreville/Gabon

SORTIR les jeunes de la délinquance juvénile, de l'alcoolisme et du tabagisme, à travers des activités visant leur insertion et réinsertion sociale et professionnelle : c'est le but que s'est fixé d'atteindre l'Organisation non gouvernementale (Ong) "Mon Regard".

La présidente-fondatrice de cette structure, notre consœur Sacha Pindji, de "Gabon 1ère", a procédé au lancement officiel de ses activités, dimanche dernier, à Rougier Gabon à Owendo.

La cérémonie solennelle s'est déroulée en présence de la maire d'Owendo, Jeanne Mbagou, et de plusieurs autres invités de marque. Occasion pour la fondatrice de revenir sur les raisons de son engagement à mettre en place une telle entité. « Je reste attachée à l'idée de faire de l'ONG "Mon regard" une organisation sensible et à



Photo : SNN

La présidente de L'ONG "Mon regard", notre consœur Sacha Pindji, expliquant les missions de sa structure.

l'écoute des Gabonais économiquement faibles. (...) je m'inscris dans cette lutte sans fin, pour redonner joie et sourire à ces enfants avides de soutien. Cette ONG, au regard de la femme journaliste que je suis, aura une mission particulière de sensibiliser et conscientiser les jeunes de tous les horizons confondus sur la délinquance juvénile, d'accompagner les jeunes filles-mères et les personnes du 3e âge», a déclaré Sacha Pindji.

Un engagement également partagé par le parrain, Me Moubeyi Bouale, qui a invité la jeunesse d'Owendo à saisir l'opportunité qui leur est offerte à travers

cette structure associative. « Prenez, mes chers enfants, toute la mesure de cette main providentielle, tendue vers vous, parce qu'il n'y en a pas beaucoup dans notre société qui pense comme Mme Pindji », a-t-il déclaré. La manifestation a été ponctuée d'une séance de sensibilisation des jeunes aux effets néfastes du tabagisme, de l'alcoolisme et de la consommation des stupéfiants.

Pour la boucle, des kits alimentaires ont été distribués à plusieurs familles de Rougier-Gabon, ladite cérémonie coïncidant avec la célébration de la Fête des Mères.

CONSERVATION DE LA PROPRIETE FONCIERE ET DES HYPOTHEQUES

AVIS AU PUBLIC

Conformément aux dispositions de l'article 33 de la loi n° 0003/PR/2012 du 13 août 2012 portant ratification de l'ordonnance n° 5/PR du 13 février 2012 fixant le régime de la propriété foncière en République Gabonaise, le Conservateur de la Propriété Foncière porte à la connaissance du public que des procédures d'immatriculation sont engagées suivant les réquisitions et pour les parcelles dont les références sont précisées dans le tableau ci-dessous.

Les éventuelles oppositions aux immatriculations seront reçues à la Conservation de la Propriété Foncière dans le délai de 15 jours à compter de la date de parution du présent avis, passé ce délai, la forclusion sera encourue.

N° de la R. I.	Date de la R. I.	Parcelle	Section	Ville ou District
13 515	22 mars 2018	16	EA1	Akanda
13 541	27 avril 2018	05	VB	Libreville
13 561	11 mai 2018	19	YD1	Akanda
13 565	18 mai 2018	44	VB5	Libreville
13 568	23 mai 2018	4	F	Oyem

Le Conservateur
Pascal ESSANGA